



Nacional

General

Diaria

Tirada: 408.746

307.771

(O.J.D)

Difusión:

Audiencia: 1.077.198

15/06/2011

Sección:

Espacio (Cm_2): **391** Ocupación (%): **44**%

Valor (€): 13.919,88

Valor Pág. (€): **31.100,00**

Página: 18



Imagen: Si

Cuando Twitter, el móvil o el juego son drogas

Sanidad quiere convertir el Plan sobre Drogas en Plan Nacional sobre Adicciones

RAFAEL J. ÁLVAREZ / Madrid
Ahora que va a cumplir los 27 años,
igual el Plan Nacional sobre Drogas
cambia de nombre para hacerse mayor. La intención del Gobierno, empujada desde el Congreso y el Senado, es que ese veterano organismo
ocupado en las consecuencias de los
abusos de las sustancias y los decomisos a los narcos se convierta en el
Plan Nacional sobre Adicciones.

O sea, el mal uso de las drogas de siempre más el mal uso de lo que pueden ser drogas ahora: juego, móvil, redes sociales, videojuegos y todo el universo internet, desde el porno hasta la compra compulsiva.

Los diputados y senadores de la Comisión Mixta para el Estudio de las Drogas aprobaron ayer una ponencia sobre tratamientos y atención en drogodependencias. Es un texto de 38 páginas que resume un año y medio de aportaciones de expertos y que propone recomendaciones a los gobiernos que son y los que serán. Entre esas peticiones aparece la «posibilidad» de que el Plan sea más Plan. Y eso a la ministra de Sanidad, Política Social e Igualdad le gusta, porque hay «otras adicciones en el ámbito social que no se están atendiendo bien, que tienen repercusiones sociales como la exclusión». «No sé si será pronto, pero hay que ir hacia ese cambio», dice Leire Pajín.

Cuando, en 1985, se creó el Plan Nacional sobre Drogas existían la cocaína, el alcohol, el tabaco... y aunque la ludopatía hacía estragos, nadie la incluyó entre las adicciones con Plan. De lo que ni siquiera se sospechaba era de un invento llamado internet (webs, chats y Twitter, incluidos) o del enganche que los primeros móviles o videojuegos podrían ocasionar algún día.

Hoy se sabe que hay personas que pasan más de 10 horas al día conectadas a la Red durante meses, que «reemplazan la interacción social con la navegación compulsiva», como define la adicción a la nuevas tecnologías la Universidad de Leeds (Reino Unido) o que ya no usan la tecnología porque les resulte placentero, sino porque es la única forma que tienen de reducir el nivel de ansiedad que les produce, precisamente, no utilizarla.

La multiplicación de estudios complica acertar en las cifras de incidencia, pero casi todos coinciden en que entre un 5% y un 10% de internautas sufre adicción. Y en el viejo mundo de la ludopatía, se oscila



ALBERTO CUÉLLAR

No tolerada. Sanidad dijo ayer que quiere que las cervezas incluyan en sus latas y botellines la leyenda + 18 para alejar a los menores del consumo. Cerveceros de España afirmó que todas las marcas producidas en nuestro país lo hacen desde 2009, aunque no se pronunció sobre el resto.

entre 1,5 millones y dos millones de personas afectadas en España.

El cambio de naturaleza del Plan podría implicar un aumento del presupuesto pero no un traslado de Ministerio. Al menos, mientras el PSOE siga en el poder «Llevar el Plan Nacional sobre Drogas del Ministerio del Interior al de Sanidad fue un acierto de la primera legislatura. Y yo lo sigo pensando asi», dijo ayer Pajin en su comparecencia mañanera en el Senado. Allí habló de alcohol y menores y de la campaña del nunca llegar, esa macroestrategia que

Sanidad lleva preparando desde la era Trinidad pero que sigue sin presentarse. La idea es pactar con productores y comerciantes mensajes y comportamientos para subir la edad de inicio al consumo: 13,7 años ahora. Pero si los crios beben alcohol es porque alguien se lo vende. Por eso, fuentes de Sanidad cuentan que para ese gran acuerdo también se está hablando con los ayuntamientos, que son los que pueden sancionar a los establecimientos (bares, chiringuitos, tiendas) que hacen caja con la sangre alterada de los menores.